

# Presidente Boric pidió “celeridad” a parlamentarios Comisión de Educación tramitará proyecto de deuda histórica en solo una sesión: citó hasta total despacho

El martes, diputados discutirán y votarán, en general y particular, la propuesta del Gobierno para generar un pago de reparación de \$4,5 millones a más de 57 mil profesores.

DIERK GOTSCHLICH

El martes ingresó al Congreso el proyecto de reparación de la deuda histórica a profesores, que el Presidente Gabriel Boric firmó a inicios de esta semana.

La iniciativa entró a la comisión de Educación de la Cámara de Diputados, con la instrucción de luego pasar a la de Hacienda.

Su tramitación está fijada para el próximo martes, ya que se incluyó tratar el proyecto como el único tema en tabla, con la discusión y votación, en general y particular, hasta su total despacho.

De esa forma, se buscará dar respuesta al compromiso de darle “celeridad”, como pidió el Presidente a los parlamentarios, y que se pueda aprobar antes de que termine el año, o bien, antes del receso legislativo.

La propuesta considera un pago de \$4,5 millones a más de 57.500 profesores, el que se pagará en un plazo de seis años.

En la comisión de Educación actualmente se tramita otro de los compromisos del Gobierno:



**DISCUSIÓN.**— A la sesión están citados el ministro de Educación y el Colegio de Profesores. La diputada Emilia Schneider preside la comisión.

el proyecto que termina con el Crédito con Aval del Estado (CAE) y crea un nuevo modelo de Financiamiento para la Educación Superior (FES).

La última sesión que se le destinará al FES será la del lunes, y solo se vería interrumpida el

martes, tras el ingreso del nuevo mensaje presidencial.

Así lo plantea la diputada Emilia Schneider, presidenta de la comisión de Educación: “Citaremos para tramitar en su totalidad el proyecto, hasta que lo terminemos y pase a Hacienda”.

En ese sentido, la parlamentaria asegura que “no vamos a pausar la tramitación del FES y el fin de las deudas educativas; se puede caminar y mascar chicle, vamos a sesionar doble esta semana (la próxima) para avanzar en ambos proyectos”.

Schneider añade que “puedo dar certeza a las y los profesores, y toda la ciudadanía, de que vamos a sacar adelante el proyecto de reparación de la deuda histórica lo antes posible”.

## Posible oposición

Sin embargo, tanto parlamentarios como representantes del gremio docente han planteado la necesidad de ajustar la propuesta en el Congreso.

El diputado de la bancada republicana Stephan Schubert dice que la tramitación “se presta para confusión, ¿por qué se presenta este proyecto ahora encima del otro?”, y apunta a que quedan varias dudas por resolver: “¿Esto lo va a pagar este gobierno o va a dejar para que lo paguen los futuros gobiernos?”.

Por su parte, el presidente del Colegio de Profesores, Mario Aguilar, señala que “si hay posibilidades de mejorar en algo el proyecto nos parecería bien”.